

### Editorial.

## La importancia que para Santander tiene el Tratado comercial con Cuba.

Publica la Prensa de la mañana el extracto de la sesión que ayer por la tarde celebró la Cámara de Comercio y en él hay un punto que, aunque expuesto así como de pasada, es de capitalísima importancia para el porvenir de Santander.

Nos referimos al dictamen emitido por una Comisión informante de las peticiones recibidas en la Cámara, solicitando su intervención favorable a la petición de un Tratado de Comercio con la República de Cuba. De la justicia de ese Tratado bien poco es preciso hablar; basta exponer el dato, que por su rotunda elocuencia vale tanto como cien argumentos de peso, que España exporta a Cuba anualmente productos por valor de 119 millones de pesetas e importa solo nueve millones. Esta absurda desigualdad, y la actitud que de ella quiere derivar el Gobierno cubano, se cuentan solas.

Es, por tanto, preciso examinar el asunto desde el punto de vista de interés nacional, y sobre todo local, que encierra el Tratado. Ciegos hemos de ser, no ya de la vista, sino del cerebro, si no vemos que el fracaso del Tratado que actualmente se estudia sería tanto como el cierre de las fronteras arancelarias cubanas a todo producto de origen español, y por tanto que nuestro comercio e industria habrían de experimentar una merma anual en sus ingresos de 119 millones, en tanto no encontrara nuevos mercados, tan difíciles de hallar, donde vender esos artículos que ahora van a parar a la Isla de Cuba.

Esto, sí exponer otras razones tan atendibles como esta, por lo que se refiere a la economía nacional en general, que si nos fijamos en que una buena parte de la cifra citada la invierte Cuba en conservas de pescado, en cuya industria nuestra provincia marcha a la cabeza de España entera, tendríamos que venir a parar forzosamente, si que por ello pueda tacharse de egoístas, a la enorme trascendencia que para la economía regional y

Desde Madrid

## Una industria inverosímil.

(De nuestro redactor correspondiente).

Cuando nos dicen que en la noche y día de Reyes los madrileños se han gastado en juguetes dos millones de pesetas algo en nosotros se vergue alborozado y feliz. Dos millones de pesetas, dirán los legionarios de Harpagon, son muchas pesetas destruidas. Anatemos contra los dispendiosos. Y haciéndoles coro muchas gentes de las que viven sometidas a privaciones por la sugerencia del ahorro, elevarán sus manos al cielo en un ademán indignado.

Cuando el avaro se indigna hay motivos abundantes de regocijo para el resto de sus semejantes.

Así los madrileños que han dejado en bazares y puestos ambulantes de juguetes esos dos millones que han servido nada más que para poner risas en el despertar de sus hijos, se han acercado un poco a Dios.

Y esto, aunque solo pase una vez al año, nos reconcilia un poco con la humanidad. Adorable gesto el de desprenderse del dinero para comprar juguetes, esos juguetes que son toda la gran felicidad de los pequeños.

Sin embargo, la cifra invertida no guarda, seguramente, relación con el número de elementos de juego adquiridos y repartidos, porque este año la juguetería ha tenido precios más elevados que nunca. En los grandes bazares, y en atraentes en esos días, tan plenos de sugerencias para grandes y chicos, el precio medio de los juguetes era de dos y tres duros. Y el oficinista y el obrero hablan de pasar de largo ante los estantes repletos donde ellos pensaban encon-

juguete reservado solo para el rentista.

Y quizá a esto solo se deba esa cifra un poco descastrada de los millones de pesetas, más que a la prodigalidad paternal de los madrileños, sin que pretendamos rebajar el significado ideal de ese gasto.

Pero existe la industria inverosímil, la industria que produce casitas de cartón y madera encoladas, pintadas a brochazos, con un anticipado concepto del futurismo o cubismo de Pícszso; que produce instrumentos musicales, figuritas de barro cocido, muñecos grotescos de madera, cacharritos de hojalata, cestos de mimbre, útiles minúsculos para esas cocinitas de las niñas... Todo producido a mano por familias enteras que consumen las veladas de todo el año en la confección de estas cosas absurdas y primitivas de concepto y ejecución, que se venden por un poco de calderilla en plena calle y a grito herido, bajo la helada aladrante y angustiadora, mal contenida en su crudelidad por una fogarata de astillas o mal carbón.

Se queda uno un poco confundido observando a estos industriales que vigilan varias noches su establecimiento portátil, que dormitan arrojados por el frío, que pagan su licencia al Ayuntamiento para ganar, en el supuesto de que liquiden todas sus existencias, hasta catorce o quince pesetas, que a buen seguro no existe un mayor margen de ganancia en su negocio. ¿Cómo es posible que por tan poco nadie se moleste? ¡Ah, la vida y lenta tragedia de las horas humildes! Todo encanto de la noche de Reyes reside en ellas. ¿Qué sería de los niños de familias pobres si no fuera por esta industria inverosímil que durante el año se preocupa de ellos? Cuando la fábrica, protegida por los aranceles, ayudada por el Estado, con su potencialidad económica e industrial desprecia el juguete humilde e inunda el mercado de juguetes costosos y artísticos, las familias humildes laboran día tras día, en el seno de sus chizcones para llevar también su alegría a los niños de su clase en la noche más poética, santa y sugerente del año.

No tiene el Estado ni la Corporación municipal un concepto idealista de su misión. Si lo tuviera no cobrarían contribuciones a estos vendedores de juguetes de a dos reales y de a peseta; muy al contrario, los subvencionaría, para premiar su esfuerzo, su desinterés, para estimularles en el mejoramiento y profusión de su obra. Si todos ellos tuvieran el sentido comercial que hoy no tienen o no quieren tener, si se agrupasen formando un trust, entonces encontrarían fácilmente protección de Gobierno y de capitalistas. Ellos mejorarían de condición; ¿pero qué sería de los niños pobres en su noche de fiesta? Bendigamos a esta industria inverosímil que ayuda a tejer el ensueño de los infinitos desheredados.

José LORENZO

### De Teatros.

## Presentación de la Compañía de Morano

Ayer hizo su presentación en el teatro Pereda, la Compañía que dirige el eminente primer actor Francisco Morano con la reposición de la bella comedia de Benavente «El collar de estrellas».

No hay pa a qué realizar el éxito de la presentación porque en todo espectáculo teatral en que los dos principales papeles—el de autor e intérprete—correspondan al maestro de literato y comedidgrafo español—contemporáneos y a la más relevante personalidad de la actual escena española—como ocurrió anoche—, el público, por exigente que sea, ha de salir forzosamente encantado del espectáculo.

En todos los fines de acto, el público que llena la sala hizo salir al proscenio escénico al ilustre Morano, que cuenta, como es sabido, en Santander, con tantos admiradores, tributándole entusiastas ovaciones.

También compartieron los aplausos de la concurrencia, Amparo Villegas, Fifi Morano, muy bella y cada día más actriz, Eivira Vgo, Manuel Morano y Estrada.

## El triunfo del motopié.

Yo no sé quién triunfará esta tarde en la sesión que se celebra o que se haya celebrado ya en nuestro Ayuntamiento. Lo mismo puede triunfar el interventor señor Carnicer que pueden triunfar el señor Vega Lamera y el señor Negrete.

Es un asunto este que, por lo visto, tiene «un más y un menos», como dijo en cierta ocasión un concejal, alparagatero de oficio, al terciar en una discusión que sostenían dos famosos doctores sobre los procedimientos más eficaces para la evitación del reuma.

No sé, repito, quién triunfará en la sesión de hoy; lo único que puedo decir es que, sin temor a que nadie me refute, el motopié ha triunfado rotundamente. Hasta el sábado por la tarde el uso del motopié en las calles constituía una especie de contrabando que perseguían con el mayor celo conocido los agentes que componen el cuerpo de la Guardia municipal.

Un motopié en manos de algún chiquillo, significaba un delito mucho mayor que la tenencia de cocaína o de alguna de esas drogas enervantes, cuyo empleo tiene su sanción en el Código penal, aun cuando soy el primero en reconocer que aunque no soy cocainómano, prefiero la enervación a que me revienten un callo con uno de esos diminutos e intolerables «vehículos».

El motopié, como antes he dicho, es un artefacto cuyo empleo estaba totalmente prohibido en las calles. Esa prohibición no data, como la del juego, de los tiempos del presente y dictatorial régimen; data de la época en que era presidente del Consejo de ministros el hombre más suave que ha regido los destinos del pueblo español: de los tiempos de don Manuel García Prieto, marqués de Alhucemas.

De entonces, pues, data la prohibición citada; pero ¡ah, señores! como decían los gran des verborreos del pasado régimen—ahora dicen ¡ah, señores!—no sé a quien se le ocurrió—Dios le premie el buen humor—organizar esa carrera de motopíes que tuvo lugar el domingo, a las doce de la mañana, por algunas de nuestras mal arregladas calles.

Más de doscientos chiquillos se inscribieron en las listas de

### Del momento.

corredores; claro es que entre los «chiquillos» inscriptos, había algunos que por su edad parecían haber tomado parte en la batalla de Vargas.

La plaza ayer «el Príncipe, hoy de Dato y quizá mañana de Eugenia Zúffoli, presenta un aspecto como en los días de grandes solemnidades, como dicen los cronistas de teatros, salones y cines.

Como del espectáculo no se había dado cuenta a la alcaldía, aunque sí a los zapateros, que al fin y al cabo son los únicos que ganando salen con éxito, los guardias municipales pretendieron impedir no sólo el espectáculo sino hasta la circulación de los motopíes que pudo haber provocado un conflicto de orden público infantil.

La diminuta masa, al ver que la representación de la autoridad, que culmina en el señor Vega Lamera, pretendía impedir a los «motopieístas» su acceso al punto señalado como partida, se evolucionó unánimemente protestando con energía de aquel atropello de los derechos del «hombre»... de mañana.

La frase de «Chiva, va; chiva, viene!» fue pronunciada y repetida con más calor que el que en sus actos revolucionarios ponen la mayoría de los políticos que pregonan el derecho a la santa Libertad.

Ante aquella inesperada protesta, los guardias, viendo la fuerza numérica de los «motopieístas», desistieron su actitud y la carrera se celebró.

Pero no es esto lo peor; lo peor para la más absoluta integridad del viandante no está en que en ese día fuesen respetados los fueros defendidos por la colectividad «motopieísta». No, no estaba en eso nuestra desgracia; nuestra desgracia está en que esa dejación del sagrado principio de autoridad ha creado, al parecer, ciertos derechos individuales, hasta el extremo de que ya no se puede ir por ninguna calle, sin peligro de ser atropellado, como sino tuviésemos bastantes con los autos, por un número de motopíes.

Por esto es, como queda consignado por lo que decimos que el motopié ha triunfado.

Vea el señor alcalde si es posible que prosiga ese tirfano.

con esta paralización horrosa, se está causando a la Industria Minera y que como es natural, repercute en miles de obreros, que en estos momentos atraviesan una situación dolorosísima.

GREY.

## Por los centros oficiales.

Ayuntamiento.

Nuestra antecala de hoy, en la Alcaldía no fué infructuosa pues cuando nos recibió, el señor Vega Lamera nos dió varias noticias.

La primera fué que le había visitado la Comisión del homenaje a la ilustre escritora doña Concha Espina para darle cuenta de que el Ayuntamiento de Madrid ha enviado las 5 000 pesetas que acordó con destino a la suscripción para el monumento a nuestra «Ximía coterránea. Los comisionados pidieron al señor alcalde que el Ayuntamiento de Santander dé las gracias oficiales. El de Madrid por su donativo y al primer teniente de alcalde del mismo, señor Fuentes Pila por su propuesta y por las atenciones que tuvo para la Comisión cuando fué a la Corte.

Agregó el señor Vega Lamera que ha recibido una comunicación de la Delegación de Hacienda dando cuenta de que se ha acordado conceder al Ayuntamiento el aplazamiento que había solicitado para ingresar las cuotas correspondientes a la contribución de utilidades por haber hecho una reclamación a las liquidaciones que le fueron presentadas.

Nos enseñó después un telegrama en el que el presidente de la Comisión de iniciativas ferroviarias de Burgos se felicita del éxito alcanzado por la Comisión, secundando los valiosos esfuerzos del Ayuntamiento de Santander, éxito que se deduce del acuerdo del Consejo de ministros relacionado con la construcción de ferrocarriles, de gran interés nacional.

Por último el señor Vega Lamera nos manifestó su satisfacción por que el ministro de la Gobernación haya cumplido la promesa que le hizo, firmando el decreto que autoriza la construcción de la casa cuartel para la Guardia civil en Santander, como ya saben los lectores de LA REGION por nuestra información telefónica de ayer.

## INFORMACION COMERCIAL

En los pocos días transcurridos desde mi última crónica, se han dejado sentir en algunos mercados mundiales, tales como en los cafeteros, ciertas oscilaciones en las cotizaciones de este artículo, con tendencia al alza pues si bien hubo quien presentaba, que, motivado a haberse formalizado el Tratado Comercial entre España y Brasil, con su poderosísima exportación de este grano, habrían de ceder algo de los precios, por el contrario, todas las ilusiones se han venido al suelo y parece que debido a esto hay algo más de animación entre los compradores, que en estos días han pasado algunas órdenes de pedido a los puntos productores, ante la perspectiva de una nueva alza.

Las existencias que quedan en España son relativamente pequeñas, pues en los últimos embarques apenas si han venido cantidades dignas de mención. Baste decir, que por nuestro puerto, el vapor francés que llegó días pasados, no trajo más que 1.500 sacos, entre cacao y café, para todo el Norte, y es de esperar que el mes próximo venga alguna partida más importante, si son aceptados los pedidos que hay pasados.

En aceite, ocurre lo propio, pues estamos en plena cosecha y los precios, lejos de descender, siguen muy firmes. Tampoco quedan existencias en plaza de este caldo.

La crisis que se nota en los artículos alimenticios, se deja sentir aun con más fuerza en los minerales, pues la perspectiva general en todas las zonas mineras españolas y sobre todo en Vizcaya, es de una paralización completa, ya que jamás

### ¿QUE OCURRIRA?

Cuando esta mañana nos encontramos en las oficinas municipales haciendo nuestra diaria información, pudimos observar que el diligente jefe de la Guardia, señor Muñoz, estaba dando unas pintorescas órdenes a sus subordinados.

Estas órdenes, según pudimos después saber, emanaban de «arriba», del alcalde señor Vega Lamera, y tendían a impedir que en la sesión de esta tarde penetre en el Salón de sesiones mayor cantidad de público que la que queda sentada, no permitiendo a nadie permanecer de pie.

También se ha dispuesto que asistan a la sesión, mayor número de guardias que de costumbre.

¿Qué ocurrirá?

### Dos muchachas jóvenes se dan lo "suyo"

Las agraciadas jóvenes llamadas Angela García y Nieves Panlegua, de 16 y 17 años respectivamente, se encontraron esta mañana en la Vía Cornelia y quizá por cuestiones del querer tuvieron primeramente unas palabras de las que no salió la menor armonía, sino todo lo contrario ya que a los pocos momentos Angela y Nieves empezaron a zamborrase la pandera, terminando la cuestión en la Casa de Socorro, donde Angela fué curada de una contusión en la pierna izquierda y equimosis en el ojo derecho.

Nieves, presentaba varias erosiones con equimosis en la cara.

Del asunto se dió cuenta a Juzgado correspondiente.

### Crónica de Berlín.

## La reconciliación económica franco-alemana.

(De nuestro redactor correspondiente).

Si hay un problema que interesa directamente a todos los pueblos, es sin duda alguna, el del desarrollo armónico de las relaciones económicas internacionales.

Por ello sería sumamente pernicioso la prolongación del estado de guerra moral entre pueblos que ocupan lugar tan preferente en la industria mundial como el alemán y el francés. Inglaterra, práctica según su costumbre tradicional, se esforzó, apenas terminadas las hostilidades, por reanudar un franco espíritu de concordia las relaciones con el Reich. La actitud de la Gran Bretaña contribuyó no poco a ensanchar el foso que se había abierto entre alemanes y franceses, pues puso de manifiesto el contraste entre la manera de honrar de los antiguos aliados.

Más tarde se quiso recuperar el terreno perdido, pero los espíritus estaban agraviados y la labor viene siendo sumamente difícil.

Es necesidad imprescindible, sin embargo, tanto para Alemania como para Francia, la conclusión de un acuerdo económico estable, ya que en la actualidad las relaciones comerciales entre ambos países se rigen aún por un modus vivendi que ha sustituido al caduco tratado de Versalles.

Las obligaciones impuestas por éste a la industria alemana no podían ser eternas y el Reich ha hecho cuanto ha podido para eliminarlas. Por otra parte estas obligaciones en modo alguno pueden constituir la base de un tratado comercial consentido libremente. Ambos lo han entendido así y de un común acuerdo han principiado las negociaciones entre alemanes y franceses en vista de elaborar el tratado de comercio que ha de regir definitivamente las relaciones entre las dos potencias.

Pero apenas entabladas las primeras discusiones se ha echado de vez cuando arduo sería realizar el acuerdo. Los franceses se mostraban exigentes, los alemanes rencorosos y diez veces se rompieron los ratos. Por fin parece que se ha entrado en la última fase de la discusión y que pronto el acuerdo será un hecho.

Indudablemente el pacto de Locarno facilitará las cosas, creando, ipso facto, cierto espíritu de conciliación hasta hoy ausente de las negociaciones.

A pesar de todo, los grandes metalúrgicos germánicos no pueden disimular el vivo resentimiento que les causó la ocupación del Ruhr movidos más consideraciones económicas que por razones de amor propio. Tampoco perdón a los franceses el haberles quitado los establecimientos de Lorena y Luxemburgo, que eran base de las industrias siderúrgicas de Westfalia y de la región renana.

Estos dos motivos de abstención no son los únicos en retrasar la conclusión del tratado de comercio. Hay otros de orden económico más poderosos aún.

La industria alemana, según hemos tenido ocasión de decir en repetidos casos, está atravesando una dura crisis; la ruina de la casa Stinnes y de varias otras, hacen comprender a los magnates de la industria que es precisa una mayor unión, una verdadera concentración nacional. La industria del Ruhr es débil a la hora presente y la opinión se pronuncia en favor de la formación de trusts bajo la égida de los banqueros.

Este es el punto de vista alemán: si se deja abandonada la industria corre grandes peligros a causa de la escasez monetaria y de la subida del mercado. Por esta razón, lo más importante por ahora es consolidar la industria merced al concurso de los Bancos y luego buscar la fórmula de asociación con la industria francesa.

El punto de vista francés es muy distinto, siempre colocados en el terreno de la gran industria. Toda la región lorena reconquistada en 1919, depende estrechamente de la región westfalana. La una completa la otra; pero sin duda alguna la región francesa necesita más de la alemana que la alemana de la francesa, pues el mercado del Reich estuvo siempre abierto a los fabricantes e industriales lorenos, y este es infinitamente más importante que el mercado loreno puede serlo para Alemania. De suerte que sería una verdadera ruina para toda Lorena si se cerraba repentinamente la frontera del Reich a sus productos. Francia tuvo desde luego buen cuidado de exigir al firmar el tratado de paz, que durante cinco años, los productos manufacturados en Lorena gozaran de franquicia total para su entrada en Alemania. Se ha terminado el plazo impuesto por el tratado y ahora es preciso elaborar un estatuto definitivo. Esta es una de las razones más poderosas que impulsan a los franceses a realizar el acuerdo con Alemania, que selle la reconciliación económica de las dos potencias enemigas.

Hagamos votos para que esta reconciliación sea un hecho lo más pronto posible. En las condiciones actuales de la vida, es preciso organizar entre todas las naciones un sistema de acuerdos racionales que permitan un trabajo de conjunto de todos los pueblos.

La guerra ha mermando sensiblemente el fomento del mundo entero; es indispensable restaurar las pérdidas merced al trabajo armónico, a la producción ordenada.

GERMÁN DEL RIO

Berlín, enero 1925

## Un billete de cien "plumas" que "vuela"

En la Comisaría de Vigilancia se presentó esta mañana el cabo del Depósito de Semantales, Evaristo Hernández, denunciando que ayer, en el establecido ciento propiedad de los señores hijos de Soto Herrera, sito en Campogiro, entregó un billete de cien pesetas al pintor Antoni Noval, para que éste cambiase.

Parece ser que, bien porque no haya encontrado quien se le cambie, o porque no se acuerde quién le entregó el billete, lo cierto es que Antoni no ha parecido aún.

Por si el Juzgado correspondiente puede dar con su paradero, se le ha dado cuenta del asunto.

## Muchacho herido de una pedrada.

En la Casa de socorro fué curado esta mañana el niño Jesús Arambarri de una herida en la región occipital, que le produjo en la calle del Juego de Pelota, otro muchacho llamado Manuel Serna.

### CASA DE SOCORRO

En este benéfico establecimiento, han sido curados: Angel Lacalle, de 31 años, de distensión ligamentosa del dedo pulgar izquierdo. Genaro Gallo, de 3 años, de herida contusa en la región mentoniana.

### Indígena víctima de una agresión.

MELILLA.—Un guardia indígena que se encontraba prestando servicio de vigilancia fué herido anoche por una descarga recibiendo tres balazos.

Trasladado con toda urgencia al Hospital para practicarle la primera cura, ésta se hizo innecesaria, pues el herido falleció cuando iba a ser depositado en la mesa de operaciones.

Parece que la agresión de que ha sido víctima el indígena se debe a un acto de venganza llevado a cabo por otros dos moros enemigos del muerto.

HOSPITAL DE CALZA O



# Ricos que merecen serlo.

Con estos mismos títulos publicó hace ya bastantes días, en el importante rotativo madrileño «La Voz», nuestro querido compañero Fernando Mora, el interesante artículo que transcribimos a continuación por ser hora de actualidad, merecedor del magnífico y altruista rasgo de nuestro coterráneo el ilustre patriótico señor marqués de Valdecilla.

El artículo de nuestro compañero que publicó «La Voz», de esta así:

Muchos somos, sobre todo después de la guerra, los que decimos que el único placer que da el dinero es el de saberlo gastar. ¿Ganarlo? No; ganarlo, aun cuando la suerte allane el camino, produce, cuando no amargura, inquietud y preocupaciones. Solo conoció, y por excepción se señala, a un banquero, con negocio en la corte, que al casar una su hija exclamó, creo que sinceramente:

«¡Que gasten, que por mucho que disfruten gastando, más disfruto yo ganándolo para que lo disfruten!»

Excepto a él, y sin explicarnos aún su decir, que juramos histórico, a nadie, de no ser a un tacaño gurrumino, se le ocurre decir que no es placer el gastar. Claro que en la gama de gastadores hay muchos tonos, y del mejor, del que no quiero llamar sobresaliente, hablaré a ustedes en esta crónica.

La montaña santanderina, brava y esplendorosa, pero misera —el suelo es pobre—, quiere que muchos de sus ciudadanos, no más hombrear, salgan como emigrantes camino de las dos Américas.

Muchos, ¡pobrecitos!, quedan allí enterrados con sus esperanzas; otros arreglan su vida a las costumbres de «allá», y allí se quedan para siempre, y unos pocos tornan a la tierra con dinero.

De los últimos, muchos—quién sabe por la dura brega en que lo ganaron—son urracas que mal viven por no gastar; en cambio, otros, amantes de su pueblo, recordándose las dificultades con que toparan, piensan que es ley santa la de ayudar a los que necesitan aquello que más necesitan: la ilustración.

Y a í, hay ricos dignos de serlo, que, como don Ramón Pelayo, marqués de Valdecilla, no sólo gasta millones en levantar escuelas modelo, sino que subvenciona a cuantos le piden que los subvencionen.

No hay pueblo que necesite tanto más cuanto para acabar su escuela que si se le pide a don Ramón se vaya de vacío.

Las de Valdecilla, con sus seis maestros, con su cantina escolar, donde desayunan y comen más de 150 niños, es algo tan admirable, que de no verlo no se cree. No es aquello un asilo, ¡quién! Aquello es una fonda de lujo gobernada—en el negociado—de la alimentación—por la mejor cocinera, por la que guiso durante muchos años para el delicado paladar del marqués.

A honor—alto y comprensible honor—tienen los niños pudientes

comer allí; que la más «limpia» democracia vive bajo el techo del comedor que sostiene la bolsa del que un día salió en busca de la suerte descalzo de pie y pierna.

Y lo que de él se dice debe decirse de don Agapito Cagiga—árbol amparador—, que acaba de regalar al concejo de Revilla de Camargo—España debiéramos decir—un grupo de escuelas, cuyo coste monta por sobre los cuatro millones de reales.

Sus escuelas, como las de Valdecilla, tiene de «todos»: baño, calefacción, agua corriente, parques...

Esta última, en uno que es vegetal, luce 500 rosales maravillosos.

El criterio de estos buenos patriotas—por miedo a los patronatos, no le temen fieles a los deseos de quienes los regalan—es el de levantar los edificios, dotarlos de cuanto se precise y ofrecérselos al E. Estado español diciendo: «¡Toma escuelas, pero dame buenos maestros nacionales!»

Tengo por cierto que si los pobres maestrillos de la parda Castilla—la de casas de adobes y mazmorras por escuelas—vieren estas que digo, pensarían, efusivos:

«Pero... ¿es verdad? Yo mostré a varios de ellos «fotos» de estas escuelas, y al preguntársles de dónde suponían que son? me contestaron: «¡De Suiza o de Norteamérica!»

No quiero comentar más ni aplaudir más tampoco el desprendimiento de esos hombres que un día, ya lejano, hicieron rumbo al mar de Colón, y que al volver gozaban gastando sus billetes en cosas tan santas.

Hay otras muchas escuelas en la montaña: las del doctor Mardrazo, en la Vega de Pas; pero... no funcionan.

La intransigencia, espíritu que hace abortar tanta obra grande, no permitió que se ensayaran en lo más oculto de Cantabria métodos nuevos, y por eso, «las escuelas mejores de España» están cerradas a piedra y lodo.

Cuanto que el sabio y bueno don Mardrazo lloró mucho cuando las cerrara...

¿A qué comentar lo que por sí se comenta...? A más de los centros propiedad del Estado—por altruismo de los montañeses «gastadores»—hay diseminadas por la provincia muchísimas fundaciones particulares.

Las de más valer son las de Laredo, que pagó el doctor Velasco, y la de la Cavada, la de Cabezón de la Sal, las de San Vicente de la Barquera, de los hermanos Mata; la de Comillas, generosidad de valía de don Fernando de la Reguera; la de San toña, que fundara Manzanedo...

¡Hay tantas! De lo cual se infiere que aquí, en Santander, con un desprendimiento altamente beneficioso, hay muchos ricos que dan mucha de su riqueza para que los heredados puedan adquirir conocimientos que aprovecharán para el mejor logro de sus ansias trabajadoras.

El doctor Velasco, cirujano eminente, que ganó plata y honra en una república americana, decía:

«Yo edificué este colegio—que es magnífico, decimos nosotros—porque al ver llegar hasta mí a mozos laredanos de escasa cultura, pero de talento natural grande, pensé: ¿que no darían de sí estos mozos, mis paisanos, si más supieran? Y por eso, sólo para eso, hice lo que hice... Igual Pelayo, igual Cagiga, igual Reguera; todos igual. Su altruismo es insuperable.

En la montaña, gracias a estos buenos señores, no hay analfabetos. Cuando aquí llevo me asalta una duda: el título de esta crónica, «Ricos que merecen serlo», ¿es exacto? No sabré decirlo. Dilo tu por mí, hermano lector.

FERNANDO MORA.

## DEPORTES

### Fútbol.

#### De la retirada en el deporte de "Pepe Montaña"

La noticia publicada ya en varios periódicos de esta ciudad, reproducida por otros de Bilbao y San Sebastián acerca de la retirada del notable deportista y cronista de El Pueblo Cantábrico, ha dejado en suspenso a muchos aficionados, sobre todo montañeses.

Se va del deporte «Pepe Montaña», precisamente en los momentos en que más necesaria es su colaboración y consejo. No dice mejor que el propio interesado sabe cuales sean los motivos que lo hayan impulsado a adoptar tal determinación. Fermín Sánchez ha luchado con interés decidido siempre por todo cuanto significase deporte, sea éste cual fuera. A menos del honrado aficionado llegaban constantemente cartas, avisos, notas de partidos o excursiones, y le faltaba espacio en las columnas del periódico en que escribía aquellas amenas crónicas para darlas publicidad. No era necesario que nadie se acercase a Fermín en réplica de aquellas publicaciones el sólo hecho de referirse a deportes le «estaba y sobraba para que al día siguiente en sus páginas de «Deportes» apareciesen publicadas cuantas notas se le enviaban en ese sentido a la Redacción.

Modesto como pocos, Fermín jamás aceptó ofrecimientos más o menos lucrativos de aficionados interesados y poco escrupulosos, que a trueque quizás de conseguir un favor o algún «bombo» se permitían hacer ofertas en sentido poco recomendable.

Al abandonar la colaboración brillantísima y sensata que venía haciendo en el «Pueblo Cantábrico» pierde este amno diario parte de «su vida deportiva».

Estoy seguro de que de llevarse a cabo algún homenaje, por sencillo que éste sea (cosa que espero) en honor del notable deportista, a él asistirán las representaciones todas de la montaña y se adherirán otras de España entera en donde el concienzudo «Pepe Montaña» es de sobra conocido.

## Señora:

¿Es usted casada y su esposo está establecido? Pues yo la aconsejo que no le deje en paz hasta que él la ponga al corriente de su situación comercial, diciéndole cómo va el negocio, si tiene trampas o le deben. Usted debe insistir todos los días para que guarde toda la correspondencia, copie todas sus cartas y archive cuanto documento entre en el escritorio. Piense usted que puede enviudar y que de no haber orden en el comercio y desconociendo usted la marcha, sus pérdidas pueden ser considerables.

La Papelería El Escritorio le ayudará al arreglo de su comercio facilitándole cartas, archivadores, copiadotes y todo cuanto se necesita para que no pierda dinero.

Imprenta y Papelería EL ESCRITORIO.—D. Domenech.—Plaza Vieja, núm. 1.—Santander

Vayan sólo estas letras como despedida cariñosa de cuanto formaron en las filas gloriosas del extinguido grupo excursionista «Veloz-Club» para el que también tuvo miles de delicadas el amigo Fermín, y sepa que como deportista y como amigo puede disponer siempre de la sincera amistad de

Germán Alvarez I alazuelos Secretario perpetuo del «Veloz-Club».

## Pedestrista.

### La prueba del día 17.

El campeonato de la legua, por la Unión Montañesa. Otra prueba más, oficial y de la Federación Atética Montañesa, se correrá el próximo domingo, día 17 del corriente. prueba que correrá a cargo de la muy entusiasta Sociedad Deportiva Unión Montañesa, con la cooperación del organismo regional.

Será esta prueba el campeonato de la legua española, con un recorrido de 5.576 metros lisos y sobre espléndida carretera. Se otorgarán de diez a doce premios para ambas categorías, distribuidos en la forma que en números sucesivos indicaremos y en ella podrán tomar parte todas las categorías oficiales.

La inscripción será gratuita y será abierta desde esta fecha hasta las ocho de la noche del día 16, sábado próximo, pudiendo hacerse en el domicilio de la Federación, calle de Marina, 1.

## Vida religiosa

### Los jueves y viernes de las Marías de los Sagrarios.

Los cultos, de once a una, que se celebrarán en la iglesia de la Anunciación, el jueves y viernes serán aplicados por la intención de doña Carmen Gómez, viuda de Varanda, y por la de doña Milagros de la Huiz, respectivamente.

### Milicia Cristiana.

Mañana, jueves, a las ocho celebra esta Real Hermandad la misa de honrilla en sufragio de alma de la hermana difunta doña Aniceta Cámara (q. e. p. d.).

## Acción católica de la mujer.

Hostigada por la apremiante necesidad de promover la lectura de obras cultas y morales, en una época en que tanto se lee y tan poco escrípulo suele ponerse en la elección de los libros, y animada por el excelente resultado obtenido en otras provincias con las Bibliotecas circulares, Acción Católica de la Mujer, de Santander, se propone establecer una en esta ciudad, y para ello solicita el concurso de todos.

En la mayor parte de las casas bastará un momento de reflexión para recordar el lugar donde se arrinconaron aquellos libros que, después de leídos, se consideraban inservibles y que en esta ocasión pueden ser de tan oportuna utilidad; muchas personas porque los tienen repetidos; otras porque los hallan ya en mal estado de conservación.

Hotel y Restaurant "Cantábrico" Hernán Cortés, 9—Santander. Servicio especial para bodas, banquetes y lunch.

ROYALTY Gran Hotel - Café - Restaurant JULIAN GUTIERREZ «TEA ROOM» Días de moda: domingos, miércoles y viernes.

LA VIRTUD Calzados. Los mejores y más económicos. Especialidad para caballero. SAN FRANCISCO, (esquina a Plaza Vieja)—SANTANDER

cientemente dado en el salón del Conservatorio, dió la nota feminista, bastante desgraciada por cierto. Un Congreso internacional de reivindicaciones femeninas anuncia su celebración.

Las asociaciones femeninas adquieren cada día mayor pujanza, desde la sección católica de la mujer, que preside la condesa de Gavia, hasta las sociedades que respectivamente presiden María Espinosa y la marquesa del Ter, se mueven en un terreno de gran actividad.

Es, pues, mandato de actualidad, y además conveniente, que nosotros fijemos nuestro criterio ante este movimiento que avanza. Vamos a ser claros, porque la sinceridad debe ser siempre voz de juventud, y además porque tenemos el deber de hablar con claridad ante nuestros lectores.

El movimiento femenino en general tiene nuestra simpatía, y seguramente no les faltará a las mujeres españolas, nuestro con curso para reclamar el derecho al voto, pero todas, absolutamente todas las reivindicaciones de la mujer, han de estar íntimamente ligadas con los prestigios de la familia y con la excelstid de sus trabajos en el hogar. Por consiguiente, toda acción femenina que tienda a igualar en derechos al hombre, desconociendo la graduación jerárquica de la familia, pretenda conseguir un concepto nuevo del matrimonio y de la patria potestad, y llegar incluso al abandono de las nobilísimas funciones del hogar, es un feminismo no solo peligroso, sino intolerable, y para contener su avance, que destruye la fe religiosa de nuestro pueblo y la paz de la familia, ofrecemos nuestras energías como lo harán también las mujeres españolas, que saben que su timbre de gloria más preciado es ser esposas honradas y buenas madres.

El feminismo tiene todas esas tras simpatías, pero el feminismo extranjero, denigrante y destructor, tendrá nuestra oposición como la de todas aquellas mujeres que sientan en su pecho como ferviente imperativo todo el estímulo tradicional de nuestras grandezas.

## ¡Lo que adelanta la civilización!

Hubo primero peluquerías sólo para hombres. Después peluquerías para señoras. Hoy... ¡Pámsense ustedes! Bajo el título de «Dogs Balthé Limited» a «aba de ser inscripta en el registro de sociedades de Londres una sociedad anónima cuyo objeto, según los estatutos, es la creación de salones de peluquería para perros y la explotación de baños y gabinetes de aseo destinados a los perros y otros animales.

El capital social es de mil quinientas libras esterlinas, en acciones de una libra. ¿Te asombras, lector? Pues no te asombres. Dejemos a un lado el perro. De él se ha dicho millones de veces que es el mejor amigo del hombre. Su fidelidad, desde luego, es indiscutible. De su inteligencia no dudán ni aun aquellos hombres que odian a los perros.

En cuanto a los demás animales ¿qué duda tiene que los hay mucho más inteligentes y hasta mucho mejor educados que muchos hombres? No hay que asombrarse, pues, de que haya habido quien se cuidara de ellos hasta el punto que demuestra el objeto de esa sociedad anónima que acaba de ser fundada en Londres.

Después de todo, es un signo de lo que adelanta la civilización. Ciertamente todos los adelantos tienen sus ventajas y sus inconvenientes. ¿Y no puede tener éste el inconveniente de que por equivocación—o por instinto irrefrenable—vayan algunos hombres a colarse en los salones de peluquería para perros o en gabinetes de aseo creados exclusivamente para los animales? Porque los hay que son fieras.

Como el número de obreros que van a tener colocación, en unos cuantos miles y se cuentan muy felices.

No tiene duda que mucho ha de beneficiar a la clase obrera, resolviendo el problema del hambre y disminuyendo esas cuadrillas de obreros que imploraban la caridad pública, circulean diariamente por estos pueblos, pero creemos exagerada la cifra, porque según nuestras noticias aún está la pejoja en el tejado.

Bar Bilbao (Antigua de SINDO) Arcillero, 11 y 13.—Teléfono 354. Especialidad en angulas y bacalao al Pil-Pil. Servicio a domicilio.

Casa CEBRIAN Muebles de lujo CALIDAD PRECIO Ledesma, 8.—BILBAO

Consultorio dental PUENTE, 16, 3.º De diez a uno y de tres a siete. Consulta odontológica, martes y jueves, de tres a cinco.

## El presidente de la Diputación señor López Argüello, regresa de Madrid y da cuenta de su gestión a los periodistas

Cuando ayer visitamos los reporteros al señor presidente de la Diputación, que habrá regresado de Madrid, nos manifestó que su viaje ha tenido carácter particular, pues lo ha realizado como objeto de asistir a una Asamblea que el Instituto Nacional de Previsión, al que de antiguo tiene el honor de pertenecer y por haberle honrado en esta ocasión, designándosele para formar parte de una de las ponencias.

En esa Asamblea, nos dijo, se han tratado y resuelto puntos interesantes, tales como el fomento de construcción de casas baratas, la aplicación del retiro obrero a los pequeños propietarios, ganaderos, industriales, etc. El retiro obrero en la agricultura, los Consejos de inversiones sociales, etc. La labor del Instituto representa un factor enorme en la gran obra de la reconstrucción nacional; y todo ello resulta insuficiente para la obra de los insignes maestros de la Previsión social que rigen aquel Centro.

Por iniciativa del ministro del Trabajo se celebró el día 8 del actual, en el Instituto Nacional de Previsión, un cordial homenaje al venerable general Marvá, presidente de aquel Centro, que en dicho día cumplía los 80 años. Los detalles del acto son conocidos por la Prensa. El homenaje revistió una forma muy práctica y eficaz, pues consistió, como es sabido, en el establecimiento de un premio anual que con el nombre de «general Marvá» habrá de adjudicarse al mejor trabajo sobre algún tema de Previsión o de cuestiones sociales en las que el ilustre homenajeado es peritísimo maestro.

Suponemos—le preguntó un compañero—que además de su asistencia a esa Asamblea habrá aprovechado su estancia en Madrid para tratar asuntos de interés para la provincia?

«Efectivamente—contestó—porque aunque, como he dicho, mi viaje tenía carácter privado, en el escaso vagar que me dejaron las labores de la Asamblea (a la que asistió también el dignísimo director del Monte de Piedad y Caja colaboradora de esa provincia señor Igés), no perdí de vista los intereses provinciales. El día cinco estuve en el ministerio de la Guerra con el propósito de visitar al ministro y hablarle del supuesto traslado del regimiento de artillería de Santoña; pero no tuve necesidad de verificarlo, pues el general jefe de la sección de artillería me dió seguridades absolutas de la consistencia de los rumores circulados sobre este particular. El regimiento permanecerá en Santoña y a su que las circunstancias aconsejen tal vez su transformación de artillería pesada en artillería de montaña, esto no hará sino fortalecer las razones que existen para que el regimiento continúe en aquella villa, cuyas especiales condiciones, facilidad para los embarques, etc., la hacen insustituible para la permanencia de dicha fuerza.

Estuve también en la Dirección general de Navegación para gestionar el pronto despacho de algunos trámites y requisos legales relacionados con la Escuela de Náutica, obteniendo allí la formal promesa de ultimarlos a toda brevedad.

Hice también una visita a los talleres de la Casa Editorial «Calpe», para dar personalmente algunas instrucciones en relación con el libro «La Montaña Artística» que, como es sabido, contendrá cuarenta y ocho fotografías de monumentos de nuestra provincia, precedidas de un hermoso prólogo, estudio de los mismos, del arquitecto don Elías Ortiz de la Torre.

Igualmente, según nos dijo, hizo una excursión a Carabanchel con objeto de estudiar de cerca la oficina de Orientación Profesional; que allí posee el Instituto de Reeducación de inválidos del trabajo; obra admirable, para la que el Estado ha cedido el magnífico palacio que fué propiedad del marqués de Salamanca, dotando a la Institución de medios adecuados para su sostenimiento.

Su director, el cultísimo ingeniero de minas, don César Mariariaga, me hizo objeto de las más deferentes atenciones, mostrándome todo lo hecho en aquel Centro sobre orientación profesional, que es mucho e interesantísimo.

La materia tiene para mí singular importancia, pues es conocido el proyecto de la Diputación de establecer en Santander una institución similar.

A mi regreso, terminé diciendo, he tenido conocimiento del hermoso proyecto del Cuerpo de Artillería, de adquirir la casa donación en Muriedas, don Pedro Velarde, y de las indicaciones que en la Prensa, con este motivo, se han hecho a la Diputación, para que de alguna manera se muestre parte en el asunto.

El proyecto me parece atinadísimo y espero que mis compañeros de Diputación, lo mismo que yo, habrán de mirarle con todo interés y simpatía.

## TRIBUNALES

### Juicios orales.

Hoy comparecieron en la Sala de esta Audiencia Saturnino O'avarrieta y Benito Ruiz para quienes el teniente fiscal señor González, pidió la pena de tres años, seis meses y 21 días de presidio correccional, porque en la noche del 18 al 19 de noviembre de 1924, penetraron en la fábrica de achicoria que don Miguel Gutiérrez tiene en la calle Alonso Gullón, apoderándose de varios efectos y metales por valor de 660 pesetas.

La defensa del O'avarrieta, señor Solano, solicitó dos meses y un día de arresto mayor y la del Ruiz, señor Sánchez, la absolución.

Seguidamente se vió la instruida contra José Llagostera por el delito de hurto.

El fiscal de S. M., señor Seijas, modificó las conclusiones provisionales, pidiendo para el pr cesado la pena de 4 meses y un día de arresto mayor.

La defensa se conformó con las conclusiones establecidas por el representante de la ley.

LEYENDO todas las tardes «LA REGION» estará Vd. al corriente de las noticias nacionales y extranjeras y de las cotizaciones de los principales valores barceloneses.

TUBERCULOSOS. Estás Ciego y no ves el camino de vuestra salvación probable. Pedid folleto explicativo a «VERKOS» Instituto Biológico Internacional Sección -C. 3 SAN SEBASTIAN



**FUNDICION DE METALES ALVAREZ Y ECHEVARRIA**  
Se funden piezas de bronce hasta de 300 kilos. Bronce inglés garantizado. Se hacen cartes de bronce y aluminio. Bronce especial para toda clase de rozamientos y pesos, hélices y campanas.  
San Fernando (Travesía de Ovarra) SANTANDER

# UN BUEN VINO RIOJA ROMERAL

**CONSERVAS ALBO SANTONIA**

**PARA ANUNCIAR**  
en la prensa de Madrid, tranvías, teatros y vallas, diríjase a la AGENCIA CORONA, que lo hace barato y bien.  
Fuencarral, 77, entresuelo.—Madrid

**Justo no se lleva bien con su esposa.**

Bezana.—Por el comandante del puesto de la Guardia civil de Peñascillo ha sido remitida al señor juez del distrito de Oeste de Santander, una denuncia presentada por Asunción Guerra, de 29 años de edad, la cual dice que desde hace más de un mes viene siendo objeto de malos tratos por parte de su esposo y una hermana de éste.

**La Caridad de Santander.**

**EL MOVIMIENTO DEL ASILO EN EL DIA DE AYER FUE EL SIGUIENTE**  
Comidas distribuidas, 780; Estancias causadas por transeúntes, 13. Asistidos existentes en el Establecimiento, 148. Enviados con billete de ferrocarril a sus respectivos puntos, 0.

**A. TOME ORTIZ MEDICO**

Consulta de enfermedades de niños y pulmón.  
Rayos X y Electricidad médica.  
Horas de once a una.  
ATARAZANAS, 12.1.º.—Teléfono 10-56

**Movimiento demográfico.**

Día 13 de enero de 1926  
**JUZGADO DEL ESTE**  
Nacimientos.—Varones, 1. Hembras, 1.  
Defunciones.—José González Torre 9 meses, San Martín, letra D.  
Matrimonios, 0.  
**JUZGADO DEL OESTE**  
Nacimientos.—Varones, 2. Hembras, 1.  
Defunciones.—Cipriano Tueros Gutiérrez, 59 años; Emilia Bolado Pérez, 74 años; Inés Horga Herrero, 86; Joaquín Bernas Santuste Crespo, un mes y 20 días; Miguel Blanco Blanco, 78 años.  
Matrimonios, 0.

**Rufino García TAPICERO**

Ruamenor, núm. 4, bajo (Entrada por el portón)

**A 25 pesetas!**  
Se reforman y vuelven trincheras y a 20 pesetas gabanes. Quedan nuevos.—Moret, 12,2.º.

Toda la correspondencia literaria o informativa con destino a este diario, debe ser dirigida al Director de LA REGION, apartado 97.  
No devolvemos los telegramas sostenidos por el remitente sobre ellos.  
Teléfono 407

**Correas de transmisión de cuero y de balata**  
UNA PRUEBA CONVINCE EN SEGUNDA MILLAR DE REFERENCIAS  
G. RODRIGUEZ PRIETO  
Puerto La Sierra, 5, SANTANDER  
Especialista de los Arrillos de Corra

**LAMPARA TITAN** Irrompible. La más luminosa y de menor consumo — FABRICANTE: R. DE EGUREN INGENIERO  
Correspondencia: BILBAO Apartado 122

**IMPRESA Y ENCUADERNACION**  
**Víctor Urresti**  
Talleres: Calzadas Altas, 11. — SANTANDER — Despacho. Puente, 20

**AGENCIA DE PRÉSTAMOS PARA EL Banco Hipotecario de España**  
Cayo J. Pombo Quintanal  
PASEO DE PEREDA, 25 bajo.—SANTANDER

**Compañía Transatlántica.**

**SERVICIOS DIRECTOS**  
**Línea de Cuba-Méjico**—Servicio mensual, saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el día 19, de Gijón el 20, de Coruña el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.  
**Línea de Cuba, Venezuela-Colombia, Pacífico y Puerto Rico**—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Sabánilla, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Molleando, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.  
**NOTA**—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca), se halla suspendida la escala de Puerto Rico, en los viajes de ida.  
**Línea de Filipinas y Puertos de China y Japón**—Siete expediciones al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port Said, Suez, Colombo, Singapur, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.  
**Línea de la Argentina**—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.—Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía el día 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.  
**Línea de Cuba, Méjico y New-York**—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para Habana y Veracruz.  
**NOTA**—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca), ha sido suspendida la escala de New York en viajes de ida, efectuándose el recorrido directo desde Cádiz a Habana.  
**Línea de Fernando Poo**—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 15, para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo. Este servicio tiene enlace en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de esta línea.  
**Avisos importantes**—Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, están dotados de los modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y Capatán.  
**Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía**—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de erminados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.  
**Servicios combinados**—Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que le permiten admitir pasajeros y carga para: Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capotown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia.—Ho Ho, Cebu, Port Arthur y Vladivostok.—Nev Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec, Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el estrecho de Magallanes.  
**Servicios comerciales**—La Sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía se encargará del transporte y exhibición de Ultramar de los Mercaderes que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desaga hacer en exportaciones.

**Compañía Transatlántica Española.**  
VAPORES CORREOS  
Línea a Cuba y Méjico.

El día 19 de ENERO a las tres de la tarde, saldrá de SANTANDER el vapor  
**ALFONSO XIII**  
Capitán, don AGUSTIN GIBERNAU  
admitiendo pasajeros e todas clases y carga con destino a HABANA, VERACRUZ Y TAMPICO  
Este buque dispone de camarotes de cuatro literas y comedores para emigrantes.  
Precio del pasaje en tercera ordinaria:  
Para Habana, pesetas 535, más 14,50 de impuestos, total 549,50; para Veracruz, pesetas 585, más 7,50 de impuestos, total 592,50; para Tampico, 585, más 7,50 de impuestos, total 592,50.

**LÍNEA A LA ARGENTINA**  
El día 7 FEBRERO, saldrá de CADIZ el vapor  
**Infanta Isabel de Borbón**  
admitiendo pasajeros de todas clases con destino a RIO JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES  
Precio del pasaje en tercera ordinaria para ambos destinos, incluidos impuestos, pesetas 557,75.

**Línea a Filipinas y puertos de China y Japón**  
El vapor  
**Isla de Panay**  
saldrá el día 21 de enero, de Coruña para Vigo, Lisboa (facultativa) y Cádiz, de donde saldrá el 25 del mismo para Cartagena, Valencia, Tarragona (facultativa) y Barcelona, y de este puerto el 3 para Port Said, Suez, Colombo, Singapur, Manila, Hong Kong, Kobe, Nagasaki (facultativa) y Shanghai, admitiendo pasaje y carga para dichos puertos y para otros puntos para los cuales haya establecidos servicios regulares desde los puertos descañal antes indicados.  
Para más informes y condiciones, diríjase a su consignatario  
**Sr. Hijo de Angel Pérez y Compañía** Paseo de Pereda, núm. 3  
Teléfono número 63.—Dirección telegráfica y telefónica: GELPERZ

Pies secos y agilidad.  
Resuelva usted el problema del calzado con el máximo de confort y economía usando  
**USTIKON**  
La media suela chic, inglesa, indelegable y de larga duración.  
Pida usted prospecto número 34 al  
CONCESIONARIO,  
G. RODRIGUEZ PRIETO  
SANTANDER  
The Union Co.—London

**Lea V. LA REGION**  
Viuda de Stefaniana Stefania  
ALMACEN DE CRISTALES Y LUNAS  
MARCOS Y MOLDURAS  
Amós de Escalante, núm. 2  
Teléfono 823.

LA CALIDAD Y EL CHIC DE LAS MEDIAS-SUELAS INGLESAS  
**USTIKON**  
(las que no se despegan)  
APLASTAN TODA COMPETENCIA

Quedan muy pocos días de la gran liquidación verdad preparada por Los Almacenes "LA BATALLA" ATARAZANAS, 4 y 6 con precios rebajados hasta más de cincuenta por ciento en el Balance de fin de año. Acuda usted a comprar antes de que se agoten los generos que casi regalamos.

**HAPAG**  
HAMBURG-AMERIKA LINIE  
Servicio Rápido de Vapores Corros ALEMANES, de Santander para Habana, Veracruz y Tampico.  
PROXIMAS SALIDAS DEL PUERTO DE SANTANDER  
13 de enero de 1926 vapor TOLEDO | 3 de abril de 1926 vapor TOLEDO  
24 de febrero de 1926 vapor HOLSATIA | 15 de abril de 1926 vapor HOLSATIA  
Precios de pasajes de tercera clase  
Para Habana, pesetas 525, más 14,50 de impuestos: Total 539,50 pesetas.  
Para Veracruz y Tampico, pesetas 575, más 7,75 de impuestos: Total 582,75 pesetas.  
Admiten carga y pasajeros de primera y segunda clase, segunda económica y tercera. Estos vapores están contruidos con todos los adelantos modernos y son de sobra capacitados por el esmerado trato que en ellos reciben los pasajeros de todas las categorías. Llevan médicos, camareros y cocineros españoles.  
Para toda clase de informes diríjase a los consignatarios  
**Hoppe y Compañía.**

**MAQUINAS DE ESCRIBIR L. C. SMITH & BROS**  
Calculadoras, Máquinas Sumadoras, Cajas de caudales, LIPS, Muebles de acero.  
**ARTES GRAFICAS Y PAPELERIA VIUDA DE F. FONS**  
Rivera, 9.—SANTANDER

**SERVICIOS PUBLICOS**  
Para Madrid.—Rápido (diario), a las 9:45; Correo, a las 16:27; mixto a las 8:01.  
Para Barcelona.—A las 15:48 y 19:51.  
Para Bilbao.—A las 8:15, 14:15 y 17:05.  
Para Marrón.—A las 17:40.  
Para Liérganes.—A las 8:45, 12:20, 15:10, 17:40 y 19:50.  
Para Ontaneda.—A las 7:38, 11:20, 14:30 y 18:55.  
Para Oviedo.—A las 7:45 y 13:30.  
Para Llanes.—A las 17:10.  
Para Cabezón de la Sal.—A las 11:50, 14:55 y 20:15.  
Los jueves y domingos de mercado saldrá un tren a las 7:20.  
**Llegadas a Santander**  
De Madrid.—Rápido, a las 20:16; correo, a las 8; mixto, a las 18:40.  
De Barcelona.—A las 9:35 y 20:36.  
De Bilbao.—A las 11:50, 18:23 y 20:35.  
De Marrón.—A las 9:21.  
De Liérganes.—A las 8:23, 12:28, 15:28, y 19:26.  
De Ontaneda.—8:55; 13:8; 16:25 y 21:00.  
De Oviedo.—A las 16:26 y 20:53.  
De Llanes.—A las 11:24.  
De Cabezón de la Sal.—A las 9:28, 15:39 y 19:48.  
Los jueves y domingos y días de mercado llegará un tren de Torre-avega a las 12:53.  
**Servicio de automóviles.**  
Salida de Pesués para Polanco a las cuatro de la tarde, para llegar a Polanco a las siete de la tarde.  
Salida de Polanco a las seis de la mañana, para llegar a Pesués a las ocho de la mañana del mismo día.  
**Líneas de automóviles de Ontaneda a Burgos.**  
Salida de Ontaneda.—A las 10 de la mañana.  
Llegada a Burgos.—A las 16:30.  
Salida de Burgos.—A las 7:45 de la mañana.  
Llegada a Ontaneda.—A las 1:30.  
**Ramal de Ontaneda, Vega de Pas y San Pedro del Romal.**  
Salida de San Pedro.—A las 5:3 de la mañana.  
Llegada a Ontaneda.—A las 6:50.  
Salida de Ontaneda.—A las 16:30.  
Llegada a San Pedro.—A las 18:15.  
**Servicio de canoas entre Swances y Requejada.**  
Salidas de la playa de Suances.—A las 7:30, 9:30 y 11:30 de la mañana. Por la tarde, a las 5 y a las 7.  
Salidas de Requejada.—A las 8:45 y 10:45 de la mañana. Y a las 3 y 8 de la tarde.  
Los jueves y días estivos habrá combinación con el tren a las 12, una salida de Requejada a las 12:15 y 4.

Anúnciese usted en LA REGION

**Fonda EL PROGRESO**  
**JOSÉ MARIA DE PÓO**  
EUGENIO GUTIERREZ, 18  
Precios económicos.—Servicio esmerado, Próximo a las estaciones, y puntos de embarque.

Lea usted nuestros anuncios en la seguridad de que hallará alguno que le interese.  
**NUESTRAS PROPAGANDAS ANUNCIOS RECOMENDADOS TARIFAS ECONOMICAS**

**Impresos comerciales** de impecable calidad y buen gusto tipográfico, se confeccionan en los talleres de LA REGION. Precios económicos.  
**V. Urresti** Despacho: Puente, 20 Talleres, Calzadas Altas, 11. Teléfonos 4-07 y 2-24. Apartado 97.

**Sillerías** de mimbre junco y médula y artículos de cestería a precios de fábrica en Puerta la Sierra. CESTERIA S. A. rra. núm 8

**Alquiler** de mimbre con: un piso y una mansarda amuebladas, Rasilis, Doctor Madrazo, número 2.  
**Seguros** Revista profesional con parando condiciones, tarifas, tablas liberación y rescate. Socios des vida, viene demostrando liberalidad y ventajosa todos las Compañías sobre Equitativa (Fundación Rosillo).—De venta en Santander, kiosco de la Plaza del Príncipe.

**Huéspedes** hijos, se admiten desde cuatro pesetas adelantado. Trato esmerado. Higiénicas habitaciones. Razón esta Administración.  
**Chocolates "Carlago"**  
Vende café tuestado natural, Hacienda primera a nueve pesetas kilo. Caracollo solo a 10 y granada con suspiros, también Moka, a 10 Marina, 2

**Relojería** Julián San Juan, San Francisco, 22.—Se venden y arreglan toda clase de relojes.  
**Urgente** mampara artística de cristales. Informarán en esta Administración.  
**Huéspedes** Fijos, se desean en la fonda "EL PROGRESO" Compañía, 16.—Tra o familiar inmejorable. Precios económicos.

**Agentes** vendedores de aplicaciones fotográficas, trabajo inmejorable al Cromuro, sepia y pastel o las hace baratas. Aniceto, San Francisco, 23. 4.º, Fotografía.  
**Correos** Preparación para oficiales y s. floritas. Academia Martín Arranz, oficial primero del "Zorro". Sánchez Silva, 11, Santander.

**Lanas biseladas**  
Toda clase de lanas. Vidrieras artísticas. Grabados en cristal. Vidrios Ramón D. Tejero, Carbalaj, 2.  
**Papel** impreso, sobrante de este periódico, calidad extra, satinado, tamaño adaptable a cualquier envuelto, se vende en la Administración de este periódico, Puente, 20, al precio de 4,50 pesetas los 12 kilos.

**Papeles pintados** para habitaciones y cristales. Inmenso surtido a precios económicos. Alameda Primera, 14 (Droguería). Teléfono 5-67.

**AUTOFONOS**  
Son los únicos acara todos fonográficos que dan la voz natural y potente MAR-TIDAL and—Santer.

**Encuadraciones** de libros, en todas las ediciones que se deseen. Unos con talieres en Santander montados con todos los adelantos modernos de este ramo. Descuentos importantes a encargos de varios libros, especialmente a bibliotecas.  
**V. Urresti** Puente, 20, Calzadas Altas, 11. Teléfonos 4-07 y 2-24. Apartado 97.

**Bronce**  
Agustín Casilla, Magillanes, 16 (delante Isabel la Católica).—Trabajo artístico en bronce.

**Huevería** Hermanos Merino H u vos frescos del día. Led 10, 2 (frente a la Pescadería), Santander.  
**Embutidos** los mejores y más baratos se expenden en casa de David B. Blanco, San Fernando, 34.



# El Rey ha suspendido hoy su viaje a Jaen, Ubeda, Linares y Moratalla. Se va a abrir una información pública, oral y escrita, acerca de arriendos y subarriendos.

En breve se celebrará en Madrid un Congreso de Minería. El señor Quiñones de León, embajador de España en París, llegará mañana a la corte. Detalles de los robos cometidos en una estafeta de Correos de Madrid. Entrega de las insignias de académica de la Real Hispanoamericana de Cádiz a la infanta doña Isabel. Información de Marruecos. Otras noticias de interés.

## Una información pública sobre arriendos y subarriendos

MADRID.—En breve plazo firmará el rey decreto abriendo una información pública sobre arriendos y subarriendos. Dicha información podrá hacerse oralmente y por escrito, y de su amitación se encargará la Delegación regia de Pósitos.

Se anuncia como posible que dicha información dé lugar a la promulgación de otros decretos en los cuales quedarán perfectamente aclaradas las dudas que en su aplicación ofrecen determinados artículos del Código civil completamente anticuado en esta materia.

Va a celebrarse un Congreso de Minería en Madrid.

MADRID.—En el Consejo de ministros celebrado por el Gobierno bajo la presidencia del general Primo de Rivera, parece que acordada la celebración de un Congreso de Minería que tendrá lugar en Madrid en el mes de mayo próximo.

## A buscar el aparato a Melilla.

MADRID.—Los aviadores señores Franco y Aida han salido en viaje a Málaga, desde donde se trasladarán en hidroavión a Melilla para recoger allí el aparato en que se proponen realizar el viaje España-Argentina.

El avión saldrá el día 18 de Melilla, con dirección al puerto de Palos, desde cuyo punto emprenderán el raid a América.

En dicho puerto serán recibidos por el jefe de aeronáutica militar, general Soriano, y demás autoridades marítimas, militares y civiles, que despedirán a los aviadores.

## Llega a Ceuta el crucero "Blás de Lezo"

CEUTA.—Ha llegado a este puerto el crucero «Blás de Lezo» que viene con el fin de repostarse de lo necesario para atender al raid Cádiz Buenos Aires.

Una vez haya tomado el combustible necesario partirá con rumbo a Cabo Verde, es decir, como es sabido, habrá de esperar la llegada del avión que pilotará el comandante Franco.

## Decretos firmados por el Rey.

MADRID.—Entre los decretos firmados hoy por el Monarca, figuran los siguientes:

Guerra.—Concediendo la cruz roja de segunda clase, del Mérito Militar, a don Joaquín Benito.

—Idem la cruz de María Cristina al teniente, hoy capitán, don Antonio Delgado.

—Confirmando la concesión de la medalla militar, al teniente de caballería de la reserva don Félix Canibera.

—Concediendo la medalla de sufrimientos por la Patria, a un jefe y quince oficiales.

—Disponiendo que el teniente coronel de la Guardia civil, don Antonio Barbás, pase a la Comandancia de Teruel.

—Destinando a los coroneles de Artillería don Juan Valderrama, al mando del regimiento número 1; a don Luis Tupiel, a la Maestranza de Sevilla; don Joaquín Rons, a la Piro-técnica de Sevilla; a don Silverio Gallego, a la Maestranza de Barcelona, y a don Alfonso Díaz, al mando del tercer regimiento pesado de Artillería.

—Disponiendo la construcción de 16 automóviles económicos de tres plazas con destino a los regimientos de zapadores.

—Nombrando ayudante del Rey al comandante de Ingenieros don Rafael Serra.

—Disponiendo que el general de brigada don Eduardo Ramos, cese en el cargo de comandante y pase a la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

—Autorizando al centro electrónico para la adquisición por concurso de gasolina, aceites y grasas necesarias para atender los servicios.

—Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo, al inspector médico de la Armada, don Nicasio Fernández.

—Autorizando al Centro Electrónico para la construcción de automóviles económicos para completar la dotación de los regimientos de infantería.

—Dictando reglas para la reorganización de la escala de complemento honoraria del cuerpo de ferrocarriles.

Marina.—Disponiendo cese en el mando de las fuerzas navales de África el almirante señor García Goyena, y nombrando para sustituirle al contralmirante señor García Velazquez actualmente en Carisgená.

## El periódico oficial.

MADRID.—La «Gaceta» de hoy, publica entre otras, las siguientes disposiciones:

Real decreto concediendo la exención de tributos a los Sindicatos de pequeños comerciantes e industriales y determinados Sindicatos de artesanos y obreros.

Dictando reglas para la reorganización de la asistencia médica a los socios de las Sociedades de carácter benéfico.

## Para la adquisición de material sanitario.

MADRID.—Ha sido designada una comisión integrada por los médicos militares don Mariano Gonz Hulla y don Emilio Mateo y el capitán de Artillería don Isaac Gimeno, para que realice un viaje a París con el fin de reconocer el material adquirido para el equipo quirúrgico en automóvil.

## En España no se reconoce el profesionalismo en el fútbol.

MADRID.—Con respecto a la noticia publicada sobre la invitación de que ha sido objeto la Federación Nacional de Fútbol para que envíe a Norteamérica un equipo profesional, se ha manifestado por el Comité de dicho organismo, de una manera oficiosa, que no puede ser tomada en consideración la invitación que se le ha hecho, porque en España no está reconocido el profesionalismo en el fútbol.

## El día en el Palacio.

MADRID.—El Rey concedió esta mañana una amplia audiencia militar, en la que figuraron el contralmirante don Manuel García Velázquez y el brigadier don José García Benito.

La reina doña Victoria accedió esta mañana a la iglesia de Las Calatravas a presidir la misa de requiem costada por el ropero Reina Victoria en sufragio del alma de las señoras que pertenecieron a dicha institución fallecidas el año pasado.

## Los robos en una estafeta de Correos de Madrid.

MADRID.—Las gestiones que viene realizando la policía para esclarecer los hechos relacionados con los robos ocurridos en la estafeta de cambio de Madrid, parece que van por muy buen camino, pues de las declaraciones de los detenidos se deduce que han debido cometerse otros delitos más, cuyo esclarecimiento se persigue actualmente por la policía.

Al detenido Matías Martínez le han sido ocupados parte de los objetos robados.

Estrechado éste a preguntas acabó por confesar que estaba también de acuerdo con un compañero encargado del despacho de los paquetes en la Aduana, el que se apropiaba parte de la recaudación que se ingresaba por el pago de gastos que tenían que hacer efectivos los destinatarios.

Su compañero venía realizando estos hechos desde hace algún tiempo sin el menor contratiempo, pues no era fácil se viera descubierto algún día, y esto le animó a él a realizarse por su exclusiva cuenta.

Ha confesado también el detenido que cuando robaban los paquetes se citaban después para repartirse los objetos que aquellos contenían.

En el registro practicado en la casa de los detenidos han sido hallados muchos sellos de correos nuevos y otros usados, que sin duda correspondían a los paquetes desaparecidos.

La Policía, en posesión de los datos facilitados por la declaración de los detenidos, está realizando nuevas y activas gestiones para ver de comprobar los hechos que han denunciado en su declaración los dos oficiales encartados en el asunto.

A tal efecto se han hecho unas cuantas investigaciones, de cuyo resultado no se ha dado aún cuenta a los periodistas, acaso para no entorpecer la acción de los agentes encargados de este servicio.

## Un grupo de moros bombardeado por un avión.

MELILLA.—Una escuadrilla de aviones realizó ayer un raid, de reconocimiento sobre el campo enemigo.

Cuando ya regresaban sin novedad a sus bases los aparatos, el observador de uno de ellos descubrió a un grupo de rebeldes que se internaron en una cueva.

El aparato dejó caer varias bombas, cayendo dos de ellas en la cueva ocupada por los rifeños, observándose los efectos de la explosión, que fué espantosa.

Los moros que se salvaron de los efectos de las bombas, salieron de la cueva despavoridos.

La mayor parte de los refugiados debieron quedar muertos o heridos por la metralla.

## Entrega de unas insignias.

MADRID.—Una comisión presidida por el ministro de Estado e integrada por miembros de la Junta directiva de la Real Academia Hispanoamericana de Ciencias, Letras y Arte de Cádiz, ha visitado a la infanta Isabel para hacerle entrega de un diploma en el que consta las insignias que la egregia dama habrá de ostentar como académica protectora de dicho centro cultural.

También se le hará entrega en breve de una placa de oro igual a la que los hermanos Quintero entregaron al Rey cuando aceptó la presidencia de honor de dicha academia.

## Funerales por don Antonio Maura.

MADRID.—En la iglesia de San Jerónimo se han celebrado solemnes funerales por el eterno descanso del alma de don Antonio Maura, siendo costeados por el Colegio de Abogados de Madrid.

En nombre del Rey asistió a la ceremonia religiosa su secretario señor Torres, en representación del Gobierno el ministro de Gracia y Justicia; don Gabriel Maura en representación de la familia del finado, don Juan de La Cierva, como presidente del Colegio de abogados de Madrid, el presidente y el fiscal del Tribunal Supremo y don Clemente de Diego, presidente de la Real Academia de Jurisprudencia.

La orquesta fué dirigida durante el religioso acto por el maestro Arbós.

## Nuevos informes en relación con el raid a la Argentina.

MADRID.—El ministro de Marina ha facilitado a los periodistas un telegrama que le ha dirigido el comandante de Marina de Las Palmas, en el que se manifiesta haber recibido un radio del comandante del destructor «Alsedo», comunicándole que continúa felizmente el viaje.

También manifestó a los periodistas que el crucero «Blás de Lezo», se encuentra ya dispuesto a emprender el viaje, esperando solo recibir órdenes.

Agregó que el alférez de navio señor Durand, se encontraba en Madrid ultimando algunos detalles relacionados con el raid aéreo en que va a tomar parte de que en el momento oportuno se dirigirá al puerto de Palos para unirse a sus compañeros.

Dijo también el vicealmirante Cornejo que los aviadores permanecerían ocho días en Buenos Aires, visitando después Chile y el Perú.

Respecto a la fecha de regreso de los aviadores se ignora cuando pueda ser, pues depende de las invitaciones diplomáticas que reciban durante su estancia en América.

Parece que los aviadores visitarán Cuba y otras Repúblicas de habla española, per

## Heridos en una obra.

LA CORUÑA.—Esta mañana, a las ocho y media, ocurrió una desgracia en el edificio que para los PP. Maristas está construyéndose en la calle de Betanzos.

Se trata de un accidente del trabajo del cual fueron víctimas el carpintero Jacobo Rodríguez Paz y el pró de albañil Manuel Prieto Banco, casados ambos, el primero con seis hijos, de 58 y 27 años de edad, respectivamente. Tienen sus domicilios el Jacobo Rodríguez, en el b. 10 de la casa número 1, de la plazuela de Santa Bárbara, y el Manuel Prieto, en Eilviña.

Se encontraban trabajando sobre un andamio, en el interior del segundo piso del mencionado edificio.

Construían de ladrillo el techo abobedado de aquel piso, cuando, sin tener cuenta de ponerse a salvo del accidente, se derrumbó el andamio por haberse desprendido, de donde estaba sujeto el tablón transversal que lo aseguraba.

Cayeron así los obreros y sobre ellos el maderamen del andamio, desde una altura de dos metros y medio aproximadamente.

Cuando sus compañeros de trabajo advirtieron lo ocurrido, corrieron en auxilio de las dos víctimas de la desgracia.

En un automóvil fueron llevados los dos citados obreros a la Casa de Socorro.

## El Supremo sigue examinando expedientes de recompensas.

MADRID.—El pleno del Tribunal Supremo de Guerra y Marina ha continuado el examen de los expedientes de propuesta de concesión de recompensa por méritos de campaña a los tenientes coroneles don Julio Mena, don Manuel Romeral, don Migue García Herranz, don Benigno Cister, don Mariano Santiago, don Claudio Temprano (fallecido), don Julio Cuadrado, don Ramón Losada y otros muchos.

Lámparas "Philips"  
GARCIA (Optico)  
SAN FRANCISCO 15 Teléfono 5-21

## Ultimando los preparativos del raid aéreo a la Argentina.

MADRID.—Los aviadores señores Franco, Ruiz de Aida y Durán estuvieron esta mañana a visitar al jefe del servicio meteorológico para ultimar los detalles informativos relacionados con las observaciones meteorológicas que habrán de comunicarse a los aeronautas durante su arriesgado viaje.

Parece que ha quedado con venido en que el observatorio español comunicará las variaciones atmosféricas a los aviadores durante su viaje desde el Cabo Paos a Cabo Verde y en la segunda etapa del raid, es decir desde Cabo Verde a Pernambuco, serán los observatorios de América los encargados de tener al corriente constantemente a los aviadores sobre las observaciones meteorológicas que aquellos hacen.

Los partes dando cuenta y los aviadores de las variaciones atmosféricas, serán transmitidos por las estaciones radiotelegráficas de Carabanchel

## Llega a Ceuta el cadáver de un oficial de regulares.

CEUTA.—Procedente de Alhucemas ha llegado a esta plaza el cadáver del teniente don Félix Fernández, que perteneció al grupo de regulares de Ceuta y muerto en el sector de Axdir en uno de los combates librados con el enemigo.

El cadáver fué trasladado al hospital militar, en donde se estableció la capilla ardiente siendo velado por compañeros y armas del infortunado oficial.

Hoy se ha celebrado el entierro de los restos de teniente Fernández, que ha resultado una imponente manifestación de duelo, asistiendo a él en la

## Nuevos funerales por el alma de don Antonio Maura.

MADRID.—El próximo día 20, se celebrarán en la iglesia de San Ildefonso, solemnes funerales en sufragio del alma de don Antonio Maura, costeados por la Real Academia Española de la Lengua.

## El ministro de Hacienda es cumplimentado.

MADRID.—El ministro de Hacienda recibió esta mañana la visita de los delegados de Hacienda de las provincias de Orense, Cuenca y Albacete y la del gobernador civil de Palencia.

Después recibió en audiencia al presidente de la Federación Nacional de periodistas don Rufino Banco, que fué a dar cuenta al ministro de las conclusiones adoptadas en la Asamblea Nacional celebrada últimamente en Zaragoza, en relación con la creación del Montepío de los profesionales de la Prensa.

## El vencedor consiguió echa una presa doble por la espalda al vencido, después de una lucha que había durado dos horas y cuarenta y nueve minutos.

MADRID.—El jefe del Gobierno despachó con el ministro de Gracia y Justicia.

Después recibió la visita de los generales Ruiz del Portal y de la Dehesa.

## Llegan a Santander ocho magníficos Renault.

Entre técnicos, inteligentes aficionados a los automóviles produjo ayer un verdadero novelo el caso por la Avenida Alfonso XIII de una curiosa caravana de ocho preciosos Renault de 6 HP.

Algunas peñas quedaron desiertas por haber marchado los componentes hacia el lugar de donde se dirigían los nuevos automóviles.

Llevaron por la natural curiosidad no unos a un grupo de chófers, pudiendo observar los coches se dirigían a la Casa Auto-Gomas, Velasco, 1.

Allí se nos facilitó la ocasión de admirar los ocho ejemplares de los cuales seis son de construcción interior, último modelo, con cuatro frenos y escape de carrocería; y dos torpedos también último modelo con frenos.

Las condiciones de comodidad y espacio consumo, tuvieron ocasión de comprobarlas, realizando un viaje galanteamente imitado por el dueño de Auto-Gomas.

El desfile de aficionados aficionados por la exposición Auto-Gomas ha sido hoy verdaderamente extraordinario, convirtiéndose todos en los mismos elegidos los ocho preciosos y nuevos «Renault» con que cuenta Santander.

## Más noticias de fútbol.

MADRID.—Se sabe que la Federación de fútbol española se ha dirigido a la de Suiza anunciándole que la Asamblea celebrada ha acordado la celebración del partido entre las selecciones de las dos federaciones en el campo de Goya de Vigo.

No sería difícil que previa consulta de todas las Federaciones nacionales se acordara que al partido asistieran todas ellas y que éste se celebrara en el verano en el citado campo de Vigo.

## Javier Ochoa ha sido vencido.

BUENOS AIRES.—En la prueba final de campeonato del mundo de lucha grecoromana, el luchador francés Costan Le Marin, ha vencido a Javier Ochoa.

## Los eternos incautos.

LA CORUÑA.—María Celeste.

TEATRO PEREDA Hoy, miércoles, 13 de enero de 1926.

Compañía MORANO

A LAS SEIS Y CUARTO

A LAS DIEZ Y MEDIA

El placer de la honradez.

Creación de Francisco Morano.

MALETAS Y SACOS DE CUERO

RODRIGUEZ PRIETO

Paseo de Sierra 5 SANTANDER

PRECIOS EXCEPCIONALES

